
COMPTE RENDU DU CONSEIL D’ECOLE DU JEUDI 9 novembre 2023 

Le conseil de l’école Bray-Saint-Aignan s’est réuni le jeudi 9 novembre 2023. 

Etaient présents : 

Madame GRESSETTE, maire de BRAY SAINT AIGNAN 

Madame VALESI, adjointe aux affaires scolaires 

Mesdames POURRIOT, BOULAY enseignantes à SAINT AIGNAN 

Mesdames GLORIAN, NEYROLLES, MORET, BIE et CESBRON enseignantes à BRAY 

Madame BESSIERE représentante des parents d’élèves de ST AIGNAN 

Mesdames LECLERC, DELORY, BODIN, LE GUILLOU, Messieurs PREBENDE et DEBREE 

représentant(e)s des parents d’élèves de BRAY  

Monsieur PERRONNET, DDEN à BRAY 

Etaient excusés : Madame GUILLAUME inspectrice, Madame CLAIRET enseignante, Mesdames MASSAS 

et DELVALLEE, Monsieur MBAMBA, représentants des parents d’élèves 

Sont désignées :  

Présidente de séance : Mme POURRIOT, Directrice école de Saint Aignan 

Secrétaires de séance : Madame BOULAY et Madame BODIN 

1/ vote d’un seul conseil pour les deux écoles :Validé à l’unanimité 

2/ Installation des représentants de parents élus et présentation de l’équipe : 

Ecole de Bray Ecole de St Aignan 

Parents élus : 

Madame DELORY(CP) 

Madame BODIN (PS) 

Madame LE GUILLOU (PS-CP) 

Monsieur PREBENDE (PS) 

Monsieur DEBREE (PS) 

Madame DELVALLEE (PS) suppléante 

Madame LECLERC (PS-GS) suppléante 

Parents élus : 

Madame BESSIERE (CM1) 

Madame MASSAS (CM2) 

Monsieur MBAMBA (CM2) suppléant 

  

 

 



Résultats du scrutin Ecole de Bray Ecole de St Aignan 

Nombres d’inscrits 169 93 

Nombre de votants 105 60 

Nombre de votes blancs ou nuls 9 6 

Nombre de suffrages exprimés 96 54 

Taux de participation 62.13% 64.52% 

3/ Validation du dernier compte rendu du 15 juin 2023 : Le compte-rendu est validé. 

4/ Vote du règlement intérieur: 

lecture des modifications : réprimandes, dispositions particulières, protocole PHARE 

Le règlement intérieur est validé. Il est disponible sur le site de l’école. 

5/ Effectifs et organisation des classes 2023/2024 

BRAY ST AIGNAN 

Mme Neyrolles 11PS/ 11 MS : 22 élèves 

Mme Glorian 11 PS/11MS : 22 élèves 

Mmes Asselineau et Clairet 16 GS/6 CP : 22 élèves 

Mme Bié 14 CP/ 7 CE1 : 21 élèves 

Mme Moret 10 CE1/ 10 CE2: 20 élèves 

 

Mme Boulay : 6 CE2 / 18 CM1 : 24 élèves 

Mme Pourriot : 4 CM1 / 20 CM2 : 24 élèves 

Total : 107 élèves Total : 48 élèves 

Totaux : 155 élèves 

 

6/ Points sur la sécurité à l’école 

école de BRAY   

Bilan de l’exercice d’évacuation incendie du 18 septembre à 10H15 

L’évacuation s’est bien déroulée pour les classes de maternelle, de GS/CP et de CP/CE1. 

Prévoir un bouton de déverrouillage du portail de la rue Saint Jacques afin que les classes ne soient pas obligées 

de passer par le portail de l’accueil périscolaire. Dans le bâtiment de la forge, les alarmes se trouvant dans le 

hall d’entrée et dans la classe 6 ne se sont pas déclenchées. Elles ont été ensuite vérifiées par les employés 

communaux. 

 

 



Bilan PPMS Attentat Intrusion du 25 septembre à 11H00 

La directrice envoie un SMS aux autres enseignantes pour les prévenir de l’exercice pendant qu’elle est avec 

ses élèves. Leurs téléphones étant éteints pendant la classe elles n’entendent pas l’alerte. 

Un système spécifique intrusion a été demandé à la mairie. 

École de SAINT AIGNAN : 

Bilan de l’exercice d’évacuation incendie du 5 octobre 

Tout s’est bien passé, rien à signaler. 

Bilan PPMS Attentat Intrusion du 13 octobre à 10h00 

Point à améliorer : déplacement des élèves en silence 

Remarques : 

- Le stationnement devant l’école de Bray : le sens interdit n’est pas respecté. Il est demandé aux parents 

usagers de respecter le code de la route pour la sécurité de tous. 

- Beaucoup de retards récurrents sur Bray qui perturbent le fonctionnement des classes. 

 

7/ Bilan coopératives scolaires 

 

 

 

 

 

8/ Bilan 2022/2023 des interventions des associations sur l’école de St Aignan: 

- jeux de ballon (association de Chateauneuf sur loire) : dispositif proposant un grand choix de jeux 

collectifs avec ballon avec stratégies collectives ; une meilleure gestion du collectif au sein d’une équipe ; 

respect entre pairs. Également une meilleure communication en récréation lors des jeux collectifs. 

- projet tir à l’arc (Boyer sport nature) : objectifs de l’activité : technicité et agir en sécurité, maitrise et 

estime de soi, concentration (en rapport avec notre projet d'école).Certains items du Pass’ Arc ont été validés 

pour l’ensemble des élèves. 

9/ Activités pédagogiques et projets 

école de St Aignan : 

- du 7 septembre au 13 octobre: natation 2 fois par semaine ; test savoir nager en sécurité ASNS 

- du 7 novembre au 19 décembre : activités jeux collectifs avec ballon par l’association de Chateauneuf sur 

Loire les mardis après-midi pour les deux classes. 

 BRAY ST AIGNAN 

Total des charges 8 620,34€ 3 611,23€ 

Total des produits 8 599,70€ 2 009,00€ 

État au 31/08/2023 1 789,30€ 1 524,05€ 



- intervenante musique les lundis: Nathalie Dardaine avec le projet Schoralia : « Les restos du cœur » au Zénith 

d’Orléans le jeudi 13 juin à 21h 

- Jeudi 21 septembre : Découverte de l’Opéra : très adapté pour les élèves à l’auditorium de Dampierre 

- Lundi 2 octobre : Intervention de la Brigade dans le cadre du permis internet pour les CM2 et sur le respect 

des règles et les différences entre jeux et violences pour les CM1. 

- Bibliothèque intercommunale à Saint Benoit sur Loire; 3 dates sont prévues dont 1 avec le bibliobus et 1 visite 

sur place. 

- Jeudi 12 octobre : élections des conseillers municipaux CM1 par les CE2/CM1/CM2 et élection du maire 

enfant le jeudi 19 octobre (élue maire : Daphné PERINI) 

- jeudi 9 novembre : journée nationale de lutte contre le harcèlement (questionnaire national complété par les 

élèves) 

- participation des élèves aux commémorations du 11 novembre (chants commémoratifs sous la direction de 

Nathalie DARDAINE) 

- mardi 14 novembre : photographe 

- mardi 19 décembre : marché de noël à l’école 

- FRMJC : ateliers scientifiques « Au travers du corps » date à définir 

- inscription à Ecole et Cinéma (à partir de janvier à Sully sur Loire) : 19 janvier, 5 mars et 24 mai 

 

école de Bray-en-Val : 

- Nathalie Dardaine, intervenante musique, vient tous les vendredis matin pour les classes de GS-CP, CP-CE1 

et CE1-CE2. La durée des séances est de 35 minutes/classe. 

- inscription à école et cinéma et cinématernelle : les séances du mois de novembre ont été reportées au mois 

de janvier suite au dégât des eaux au cinéma de Sully. Les enseignantes se questionnent sur le renouvellement 

de ce projet pour les années futures étant donné l’augmentation conséquente du tarif des trajets en bus (année 

scolaire 2022-2023 : 95€ / année scolaire 2023-2024 : 125€ ) 

Pour les classes de maternelle le thème est « LE VOYAGE », les séances auront lieu : 

- le 11/01/2024 : « la chouette : entre veille et sommeil » 

- le 11/04/2024 : « vive le vent d’hiver » 

- le 30/05/2024 : « les nouvelles aventures de PAT et MAT » 

Pour les classes d’élémentaire le thème est « NATURE ET CULTURE », les séances auront lieu : 

- le 12/01/2024 : « Ponyo sur la falaise » 

- le 15/02/2024 : « le chien jaune de Mongolie » 

- le 04/04/2024 : « Arbres » 



- lundi 09 octobre : photographe, cette année les commandes des photos se font en ligne. 

- jeudis 16 et 23 novembre : Visite médicale des élèves de MS avec l’infirmière de la PMI 

- Bibliothèque intercommunale à Bray : 3 séances par classes (contre 5 séances les années précédentes) 

- ECOLE DEHORS : C’est une pratique qui se développe. Elle permet aux enfants de travailler les mêmes 

apprentissages qu’en classe mais de les vivre avec le corps ce qui permet de donner plus de sens, de développer 

la coopération, l’attention, la concentration. 

Mesdames Glorian et Neyrolles continuent cette année l’école dehors une demi-journée tous les 15 jours (le 

vendredi matin). Les élèves doivent avoir un équipement adapté pour ces sorties (vêtements, chaussures, tenue 

complète de rechange). Au fil des séances de plus en plus d’élèves ont le matériel nécessaire. 

Pour l’instant les élèves de PS-MS ont fait des séances dans la cour de l’école et à partir du mois de novembre, 

ils iront au skate parc, ainsi qu’à différents endroits aux alentours de l’école. Ils iront dans une parcelle boisée 

vers le château d’eau plutôt au printemps, lorsque que les élèves auront pris l’habitude de marcher 

régulièrement. 

- piscine pour les élèves de CE1et CE2 : 12 séances (deux fois par semaine, les mardis et vendredis) sur 6 

semaines du 06/02 au 29/03 et pour les élèves de GS/CP et CP/CE1 : 10 séances du 28/05 au 28/06 

- défis éco-système pour la classe de Madame BIE : intérêt écologique et sensibilisation au recyclage sur 

l’année scolaire. Le transport en bus est payé par la mairie qui a aussi constaté la hausse des tarifs. 

 

10/ Questions diverses : 

Facturation : est-il possible d’avoir une facturation en ligne pour le règlement de la cantine ? 

Système de facturation en ligne qui demande plus de temps de gestion, il a été mis en place pour le 
règlement de la garderie et actuellement beaucoup plus d’impayés constatés. 

Les tickets de cantine resteront en place car il y a moins d’impayés avec ce système. 

 

Cantine : Pourquoi n'y a-t-il plus systématiquement de fromage à tous les repas à la cantine ? 
"fromage ou dessert ?" Y a-t-il un problème de budget ? 

Monsieur Girard suit régulièrement des formations pour l’élaboration des menus qui sont donc 
équilibrés et il y a un produit laitier dans chaque menu (entrée, plat ou dessert) 

 

 Équipements : Est-il possible de mettre en place un interphone avec caméra pour l'entrée du côté de 
la petite section. (Pour les parents qui amènent leurs enfants avec du retard, un rendez-vous 
médical...)  

Ce problème a déjà été étudié, le projet de regrouper les classes de Bray et St Aignan est en cours 
et il n’y aura pas de dépenses engagées pour rester vigilants sur les dépenses en vue du budget 
prévu pour le projet de regroupement scolaire.  

La demande de travaux a été faites aux vacances d’octobre par Mme NEYROLLES et vue avec les 
employés communaux qui devaient voir la faisabilité des travaux. Mme GRESSETTE précise qu’il est 



trop compliqué d’amener l’électricité jusqu’au portillon. Les enseignantes de maternelle indiquent que 
lorsqu’elles seront seules en classe, elles ne laisseront plus les élèves pour aller ouvrir aux parents 
qui viennent chercher ou ramener leurs enfants en dehors des horaires d’ouverture de l’école (rdv 
médicaux, retards,…). Mme le maire propose que les parents aillent à la mairie afin que les 
secrétaires leur ouvrent le portillon. 

 

Accessibilité de l’école : Est-il possible de mettre en place des rampes au niveau des nombreuses 
marches pour l'accès aux parents et enfants à mobilité réduite ? 

Il y a des rampes et également la possibilité de passer par la petite cour. 

Mme NEYROLLES fait remarquer que du côté des classes de maternelle les toilettes ne sont pas 
accessibles aux enfants et aux adultes à mobilité réduite. 

Monsieur PERRONNET précise qu’une école doit avoir une classe accessible. Dans tous les cas, la 
concertation et la mise en place d’une organisation est nécessaire entre l’équipe pédagogique, la 
mairie et la famille. 

 

Bus de l’école : Est-il possible de mettre des choses en place pour que le bus qui mène à l'école de 
Saint-Aignan n'arrive plus en retard ? (Ce qui arrive assez souvent d'après les dires de certains 
parents).  

Les retards sont liés au circuit assez conséquent du bus (circulation et retards des usagers). La 
gestion des horaires ne relève pas des compétences de la mairie, mais du transporteur. 

 

Alarme incendie : L'alarme d'incendie des dortoirs ne s'est pas déclenchée pendant l'exercice 
d'évacuation, le problème est-il résolu ? Oui. Les exercices de sécurité permettent de palier à ce 
genre de problème qui a été réglé immédiatement. 

 

 Alerte intrus : Est-il possible d'équiper d'un bouton d'alerte dans chaque salle plutôt que de compter 
sur des envois de texto ? (Téléphone personnel, oubli de prendre le téléphone, mode silencieux, plus 
de batterie ou panne) L’utilisation du téléphone est à privilégier. Un parent d’élève propose d’équiper 
chaque classe d’un combiné fixe. La mairie va se renseigner 

 

 Sortie scolaire : Les parents sont-ils prévenus à chaque sortie au skate-park ou aux alentours de 
l’école ? 

En cas de sorties, les informations seront transmises dans les carnets de liaison. 

 

 Sortie scolaire : Y a-t-il des sorties de fin d'année prévues pour les élèves en général et précisément 
les élèves de CM1/CM2. Est-il possible de proposer des sorties où est-ce que les professeurs ont 
déjà des pistes ? (Sachant que l'année dernière à part schoralia, il n'y a rien eu à Saint-Aignan) 

De nombreuses sorties ont eu lieu l’année précédente avec un projet tir à l’arc. 



Le coût du transport par les cars ayant augmenté, les dépenses sont comptées ; les sorties 
proposées ont toujours un intérêt pédagogique en lien avec les programmes et les actions du projet 
d’école. 

 

 Modernité de l’école : Y aura-t-il des travaux d'effectuer pour apporter de la modernité aux classes et 
aux salles de l’école ? Le projet de regroupement des deux écoles permettra ces travaux. 

 

Remarques de Mesdames GRESSETTE ET VALESI 

- Les jours raccourcissent, les enfants doivent être visibles sur le chemin de l’école à la nuit tombée; 
il est conseillé aux familles de s’assurer d’une tenue vestimentaire visible pour leur(s) enfant(s). 

- Lors des commissions de vie scolaire avec les référents périscolaire et la mairie, les parents 
d’élèves élus sont invités à participer. 

- conseil municipal enfants : projets proposés par les conseillers : collecte de déchets, animation 
créative sous forme de concours, réaliser des hôtels à insectes, participation au projet stade 
multisports, participation aux manifestations officielles (11 novembre, 8 mai, 14 juillet),... 

 

Clôture du conseil à 20h30 

Prochain conseil d'école : A Saint Aignan jeudi 14 mars 2024 à 18h30. 


